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野 田 市 議 会 

 



 

９月１２日（木） 午前１０時 

順位 会 派 名 通 告 者 ページ 

１ 政 清 会  木 村  欽 一 １ 

２ 六 諭 会 邑 樂   等 ２ 

３ 公 明 党 小 林  裕 子 ３ 

４ 民 主 連 合 滝 本  恵 一 ４ 

５ の だ み ら い 谷 口  早 苗 ５ 

６ 日本共産党野田市議団 長   勝 則 ６ 
 

 ９月１３日（金） 午前１０時 

順位 会 派 名 通 告 者 ページ 

７ 市 民 ネ ッ ト ワ ー ク 小室 美枝子 ７ 

８ 野田の明日を考える会 金 木  祐 輔 ８ 

９ い ち い の 会 河 井  哲 弥 ９ 

10 政 清 会 深 井  和 幸 10 

11 六 諭 会 川 崎  貴 志 11 

12 公 明 党 椿   博 文 12 
 

９月１７日（火） 午前１０時 
順位 会 派 名 通 告 者 ページ 

13 民 主 連 合 小 椋  直 樹 13 

14 の だ み ら い 庄 司  真 生 14 

15 日本共産党野田市議団 星 野  幸 治 15 

16 六 諭 会 濵 田  勇 次 16 

17 公 明 党 内 田  陽 一 17 

18 の だ み ら い 栗 原  基 起 18 
 

※質問時間は１人４０分以内、質問回数は無制限とします。 
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質問順位１         質問者  木村 欽一 

 

 

    項   目          質 問 内 容 

１ 治水について 

 

１ 江戸川左岸堤防整備事業の概要及び進捗状況 

２ 浅間下排水樋管の取扱い 

３ 利根川堤防整備事業の概要及び進捗状況 

４ 阿部沼排水区内の東宝珠花地区、木間ケ瀬地区における 

浸水対策事業の概要 

５ 同事業の事業進捗と事業効果及び今後の事業予定 

 

２ 清水公園駅周辺地区に 

ついて 

１ 都市計画道路清水公園駅前線と清水上花輪線の事業進捗 

状況と周辺の整備状況 

２ 清水公園駅西口駅前広場の整備 

３ 座生川側道の改築整備 
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質問順位２         質問者  邑樂 等 

 

 

    項   目          質 問 内 容 

１ 防犯対策について １ 野田市の犯罪の発生状況について 

２ 野田市内における防犯カメラの設置状況について 

３ 現在設置されている防犯カメラの機能と設置したことに

よる効果について 

４ 野田市の防犯対策の課題及び今後の取組について 

 

２ 農業人材育成事業につ

いて 

 

１ この事業の創設からの成果と新規就農者のその後につい

て 

２ この事業の検証結果と課題、今後の方向性について 

３ 今後の農業人材育成事業関連団体と既存農業従事者等と

の連携について 
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質問順位３         質問者  小林 裕子 

 

 

    項   目          質 問 内 容 

１ 帯状疱疹ワクチンの予

防接種について 

１ 帯状疱疹ワクチンの公費助成を実施している千葉県内の

自治体の現状について伺う。 

２ 定期接種化の正式決定が見えてきた中で、公費助成の検

討を開始したのか、市の見解を伺う。 

 

２ 空き家対策について 

 

１ 被相続人の居住用財産を売ったときの特例措置の適用状

況について伺う。 

２ 相続または遺贈により取得した家屋を空き家としないた

めの、空き家の発生を抑制するための特例措置の周知方法

について伺う。 

 

３ 要配慮者に係る災害対

応について 

１ 身体障害者手帳１・２級、療育手帳Ａ以上、精神障害者保

健福祉手帳１・２級等を保持している乳幼児、児童、生徒、

成人別の人数について伺う。 

２ 要配慮者（避難行動支援者）のための個別避難計画作成に

ついて伺う。 

３ 災害が起きたときの福祉避難所の数及び受入体制につい

て伺う。 
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質問順位４         質問者  滝本 恵一 

 

 

    項   目          質 問 内 容 

１ ＭaaS（マース）につい

て 

 

１ 日本版マース実現への政府の取組に対する認識について 

２ マース普及への課題について 

３ 野田市への導入について 

 

２ 吃音について 

 

１ ３歳児健康診査における問診票について 

２ ３歳児健康診査において発見した場合の対応について 

３ 医療機関につながる前の相談窓口について 

４ 幼稚園、保育園、小中学校における吃音への理解促進につ

いて 

 

３ 小中学校の夏休みの短

縮について 

１ 各教科の年間総時間数について 

２ １日の時間割数について 

３ 夏休みを短縮することについての当局の見解について 

 

４ 山崎小前あそびの広場

について 

１ 管理体制について 

２ 禁止事項について 
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質問順位５         質問者  谷口 早苗 

 

 

    項   目          質 問 内 容 

１ 学童保育について 

 

１ 学童保育の入所申請方法について伺う。 

２ 学童保育の入所期間と入所基準、抽選方法について伺う。 

３ 学童保育施設数と各学童における保育内容について伺

う。 

４ 各学童保育における利用状況と過密化対策について伺

う。 

５ 夏休み等における学童保育の受皿拡大や昼食提供は、ニ

ーズに応じて必要と考えるが、市の見解を伺う。 

６ 学童保育における課題と今後の取組について伺う。 

 

２ 今後の総合公園水泳場

の跡地の利用及び水泳場

の代替措置について 

 

１ 総合公園水泳場の休止に伴い、民間活力導入可能性調査

を実施するとのことだが、今後の調査内容とスケジュール

及びどのようなプールを想定しているかなど、今後の検討

内容について伺う。 

２ 水泳場の休止に伴い、代替措置により水に親しむ機会を

提供しているが、開放している民間施設や各学校の利用内

容と利用状況について伺う。 
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質問順位６         質問者   長 勝則 

 

 

    項   目          質 問 内 容 

１ 防災・減災対策につい

て 

１ 災害が発生した場合、自分自身や家族の力だけでは避難

できない高齢者、障がい者の方々が確実に避難所まで安全

に避難できる仕組みづくりについて 

２ 災害時に発生する廃棄物処理の基本的な流れについて 

３ 避難所におけるトイレ対策について 

４ 耐震シェルターの補助制度導入について 

 

２ アスベスト対策への取

組強化について 

１ 建築物に含まれるアスベストの危険性及び健康被害につ

いての市の認識について 

２ 市民に対してアスベスト対策の正確な情報・知識を提供

することについて 
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質問順位７         質問者 小室 美枝子 

 

 

    項   目          質 問 内 容 

１ マイナンバーカードと

保険証の一体化（マイナ

保険証）に関する課題に

ついて 

 

１ 直近のマイナンバーカードの発行枚数と発行率について 

２ 直近のマイナ保険証の申請状況（発行枚数と発行率）につ

いて 

３ 現在のマイナ保険証の利用状況について 

４ 12 月２日以降、マイナンバーカードと保険証が一体にな

ると具体的に何が変わるのかを伺う。 

５ マイナ保険証を紛失した等の場合の、医療提供などへの

影響について 

６ マイナ保険証に関するトラブルの有無やトラブルがあっ

た場合の対応について 

７ マイナンバーカードと保険証の一体化に当たり、市民が

これまでどおり安心して医療を受けられるための対応策に

ついて 

 

２ 民法改正後の共同親権

制度の導入に関する課題

について 

 

１ 民法改正後、ガイドラインができるまでの自治体が行う

支援の在り方について 

２ 民法改正後の共同親権を選択した場合、ＤＶ防止法の一

時保護制度の運用に影響はあるのかを伺う。 

３ 民法改正後の共同親権を選択した場合に、従来支援の対

象となっていたひとり親家庭等への支援が継続されるのか

について 

４ 共同親権の一方の親を支援しようとした場合、共同親権

の共同決定違反と指摘されかねない状況から、職員の萎縮、

自主規制が起こらないかが危惧されるが、見解を伺う。 

５ 共同親権を盾に、職員等への圧力がかかることも想定さ

れるが、職員を守る体制づくりについて見解を伺う。 

 

３ 市役所窓口で市民が要

望等を伝えた際の市の姿

勢について 

 市民が、依頼や相談を市役所担当窓口で申し出た際、要綱等

ありき、前例がないとの理由で断られるケースがある。市民の

意向に寄り添う姿勢に欠けているのではないか。これは課内

及び組織としての風通しの悪さが要因ではないかと感じるた

め、現状と対応策を伺う。 
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質問順位８         質問者  金木 祐輔 
 

 

    項   目          質 問 内 容 

１ 市内小学校におけるチ

ーム担任制の導入につい

て 

 

 チーム担任制の導入は、特に人数の少ない単学級の小学校

に効果的と考えるが、市の見解を伺う。 

 

２ のだしこども館 ｓｕ

ｐｐｏｒｔｅｄ ｂｙ 

ｋｉｋｋｏｍａｎ（児童

センター）の噴水広場に

ついて 

１ 今年の７月、８月の猛暑による影響で噴水広場が利用で

きなかった日数を伺う。 

２ 噴水広場の利用を中止にする基準を伺う。 

３ 噴水広場が利用中止になった場合の市民への周知方法を

伺う。 

４ 噴水広場の一部分でも日よけを設置してほしいという保

護者の声が多いが、当局の見解を伺う。 

５ 噴水広場を暑さにかかわらず、午前中だけでも利用可能

にすることはできないのか伺う。 

 

３ 総合公園水泳場休止の

代替措置について 

１ 天候の影響で学校プールの一般開放を実施できなかった

のは、３部制それぞれで何回ずつあったのか伺う。 

２ 学校プールの一般開放を中止にする暑さ指数を伺う。 

３ 市内民間施設における市民開放での小学生の利用人数を

伺う。 

４ 学校プールの一般開放及び市内民間施設における市民開

放の課題や来年度に向けての見通しについて伺う。 
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質問順位９         質問者  河井 哲弥 

 

 

    項   目          質 問 内 容 

１ 市民が懸念、不安視す

るイスラム教徒のマドラ

サ設立の現状について 

 

 野田市内においてイスラム教徒が寄宿制のマドラサ建設を

進めているが、進捗状況と建設に対する市の見解について伺

う。 

 

２ 市民の生命を脅かす大

地震及び自然災害等の危

機管理について 

１ 台風 10号の影響により、市内各所でゲリラ豪雨と大規模

な冠水が発生したが、被害状況と今後の対策について伺う。 

２ 国が想定する首都直下地震は、30 年以内にマグニチュー

ド７クラスが 70％の確率で起こるとのことだが、野田市と

して国の方針等に沿った危機管理は万全なのか伺う。 

 



 10 

質問順位１０         質問者 深井 和幸 
 

 

    項   目          質 問 内 容 

１ 市職員のメンタルヘル

ス対策について 

 

１ メンタルヘルス不調による長期休職者の現状 

２ ストレスチェックの実施状況 

３ メンタルヘルス不調に至る要因の分析、未然予防対策、対

策に関する方策の実施状況 

４ メンタルヘルス対策業務の近隣市との広域化 

５ 職場復職支援プログラムの実施内容及び実施状況 

６ 安全衛生委員会の開催状況及びメンタルヘルス対策に関

する調査審議内容 

 

２ 従来の国民健康保険証

の廃止（新規発行の終了）

について 

 

１ マイナ保険証（保険証利用登録されたマイナンバーカー

ド）の登録状況 

２ 従来の保険証が新規発行できなくなる時期 

３ 「資格情報のお知らせ」と「資格確認書」との違い 

４ 従来の保険証が新規発行できなくなる時期以降、市内転

居等で保険証の記載事項に変更があった場合の取扱い 

５ 医療機関への限度額適用認定証等の提示 

６ 子ども医療費、ひとり親家庭等医療費、重度心身障がい者

医療費などの助成への影響 

７ 市民への周知時期及び方法 
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質問順位１１        質問者  川崎 貴志 

 

 

    項   目          質 問 内 容 

１ 二学期制の検証及び評

価について 

 

１ 成績の評価を夏休み前に行うことで、夏休み期間を学び

直しなどに当てられるとの声もあるが、当局の見解を伺う。 

２ 二学期制の成果や課題、今後の方向性について 

 

２ 夏休みにおける学校施

設の開放について 

 

 夏休み期間における学校施設の開放の状況や課題、またさ

らなる活用に向けた今後の方向性について 
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質問順位１２        質問者  椿 博文 

 

 

    項   目          質 問 内 容 

１ 聴覚障がい者に対する

支援について 

 

１ 野田市の聴覚障がい者支援に関する現在の取組について

伺う。 

２ 令和３年７月から開始された、聞こえない人と聞こえる

人をつなぐ、国の電話リレーサービスの周知活動の拡充に

ついて伺う。 

 

２ 災害時避難所設備につ

いて 

１ 現在、野田市が締結している移動トイレカーの供給協力

協定書の具体的内容について伺う。 

２ 将来のトイレトレーラーの採用検討について伺う。 

３ 昨年秋の避難所訓練にデモ試用された聴覚障がい者の方

から要望のあった発光サインボードの評価と今後の採用に

ついて伺う。 

 

３ 認知症の人への支援に

ついて 

１ 野田市での認知症の人への支援に関する現在の取組につ

いて伺う。 

２ 認知症の人の尊厳ある暮らしを守るケア技法であるユマ

ニチュードの普及について見解を伺う。 
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質問順位１３        質問者  小椋 直樹 

 

 

    項   目          質 問 内 容 

１ 子供まちづくり活動支

援事業について 

 

 高知市で実施しているこどもファンドのような、将来を支

える子供たちを市・市民・企業が一体となって育てていく事業

を、本市で導入することについて市の見解を伺う。 

 

２ 高齢者の大型バス利用

について 

 大型バス借用における、運行の曜日、時間、距離の制限の緩

和について 
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質問順位１４        質問者  庄司 真生 

 

 

    項   目          質 問 内 容 

１ 鳥獣対策に係る窓口の

一本化について 

 

１ 鳥獣対策の担当窓口が一本化されたが、経緯及び今後の

体制について伺う。 

２ 市民に対する周知方法について伺う。 

 

２ 土曜授業について 

 

１ 令和６年度の市内小中学校の土曜授業の実施回数につい

て伺う。 

２ 土曜授業の出欠状況について伺う。 

３ 令和６年度から土曜授業の目的が変更されたが、現在の

土曜授業の内容について伺う。 

４ 土曜授業の実施による振替休日の状況について伺う。 

５ 今年度の土曜授業アンケート調査の実施について伺う。 
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質問順位１５        質問者  星野 幸治 

 

 

    項   目          質 問 内 容 

１ 新型コロナの高齢者へ

のワクチン接種費用及び

治療薬への助成について 

 

１ 野田市における新型コロナの感染状況について、どのよ

うに把握されているのかを伺う。 

２ 高額な新型コロナ治療薬の自己負担分への助成につい

て、新たな公費補助が必要と考えるが、市としての見解を伺

う。 

３ 新型コロナワクチン接種への自己負担軽減のために、海

老名市など他市で行われているような減免などのさらなる

助成が必要と考えるが、市としての見解を伺う。 

 

２ ごみ集積所におけるル

ール違反対策について 

 

１ ごみ集積所におけるルール違反に関するトラブルについ

て、実態を伺う。 

２ 抑止力としての防犯カメラの設置は、どのように考えて

いるか伺う。 

３ ごみ出しルールの周知について、外国人の方への支援は

どのように行われているかを伺う。 

 

３ 清掃事業と野田市の体

制について 

 

１ 高齢者や障がい者を対象とした、ごみの戸別収集と安否

確認事業の実施体制について伺う。 

２ ごみの戸別収集と安否確認事業の直営化が必要と考える

が、市の考えを伺う。 

３ 災害時のごみ収集と処理についての市職員の役割と位置

づけについて、市の考えを伺う。 
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質問順位１６        質問者  濵田 勇次 

 

 

    項   目          質 問 内 容 

１ 野田市での有機フッ素

化合物（ＰＦＡＳ）の検

出について 

 

１ 野田市の水道水の検出状況について 

２ 水道水以外でのＰＦＡＳ検出状況の把握について 

３ 今後の対応について 

 

２ 森林環境譲与税の使途

について 

１ 今までどのような事業にどれくらいの金額を使ったかに

ついて 

２ 森林環境譲与税の用途が緩和されているように感じる

が、以前との変化について 

３ 県にも森林環境譲与税が配分されているが、市の森林環

境譲与税との使途の違いについて 

４ 今後の森林環境譲与税の使途の方針とその効果の予測に

ついて 
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質問順位１７        質問者  内田 陽一 

 

 

    項   目          質 問 内 容 

１ 市民の方からの御意

見、御要望などへの対応

について 

 

１ 市長への手紙については、どのような御意見などが多く、

その返答の仕方などを伺う。 

２ 福祉関係部署（地域活動支援センター事業や福祉タクシ

ー事業）への主な御意見や御要望についての、現状や対応状

況について伺う。 

３ 教育関係部署（子ども未来教室事業）への主な御意見や御

要望についての、現状や対応状況について伺う。 

 

２ 市職員の方への研修に

ついて 

 

 災害時のための研修について、現状、課題、今後の取組を伺

う。 

 

３ 市の委託先や補助金な

どを交付している団体へ

の対応について 

１ 市からの委託されている団体（病児病後児保育）への、市

からの意見や要望などを伝える仕組みについて、現状や課

題、今後の取組について伺う。 

２ 市から補助金などを交付している団体（社会福祉協議会）

への、市からの意見や要望などを伝える仕組みについて、現

状や課題、今後の取組を伺う。 

 

４ 避難所運営について １ 避難所運営マニュアルについての、現状や課題、今後の取

組を伺う。 

２ 自主避難所における運営についての、現状や課題、今後の

取組を伺う。 

 

５ おくやみコーナーにつ

いて 

おくやみコーナーの現状や課題、今後の取組を伺う。 
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質問順位１８        質問者  栗原 基起 

 

 

    項   目          質 問 内 容 

１ 次世代ｍＲＮＡ（レプ

リコン）ワクチンの安全

性について 

 

１ 世界で日本のみ承認されたレプリコンワクチンの定期接

種化が 10月１日から開始されるが、今回のワクチン成分の

安全性や危険性について、市が把握している情報や見解を

伺う。 

２ 定期接種化に向けて実施した市内医療機関へのアンケー

ト調査等の内容及び結果について伺う。 

３ 2021 年から新型コロナワクチンの接種が開始され、人口

の約八割が接種したと言われている状況の中で、2021 年か

ら日本全体の死亡数が激増しているが、野田市の死亡者数

の推移と市の見解について伺う。 

４ 介護施設等の入所者や利用者に対して、今回の定期接種

ワクチンの情報、予約方法、接種希望者への接種方法など

は、どのように実施されていくのか伺う。 

５ ワクチンの定期接種化に向け、今後市報やホームページ

等で周知していくとあるが、周知の内容について伺う。 

 

２ 外国人（ムスリム）移

住者による学校施設につ

いて 

１ 市内に住む外国人の中で、イスラム教信仰国の外国人の

数とそれぞれの国籍について伺う。 

２ イスラム教の礼拝に必要なモスクの建設を、全国各地で

呼びかける運動もあり、市内においても幾つか建設されて

いる状態だが、市が把握しているモスクの状況について伺

う。 

３ イスラム教の指導者を育成する学校を関宿地域に建設し

ようとする動きがあり、不安や危機感を募らせた多くの市

民から相談があったが、市が把握している相談状況や学校

建設に対する市の見解について伺う。 

 



